

Partis de Jérusalem le jour de Pâques (11 avril), Monseigneur et ses compagnons arrivaient à Rome le 16 avril, deux jours avant la béatification de Jeanne d'Arc. On se rappelle que l'un des buts précis du voyage de Sa Grandeur était d'assister aux béatifications de Jeanne d'Arc et de Jean Eudes, les 18 et 25 avril. Nous n'avons pas besoin d'ajouter quelles émotions procurent de semblables manifestations de foi et quels souvenirs elles peuvent laisser dans un cœur aussi aimant du Christ et de son Eglise que l'est celui de Mgr de Pogle. Les détails de ces belles fêtes romaines ayant été déjà partout publiés, nous n'y insistons pas. Disons pourtant, ceci est moins connu, qu'au troisième jour du *Triduum* solennel, en l'honneur de la Bienheureuse Jeanne d'Arc, dans l'église du Gésu, à Rome, Mgr Racicot eut l'honneur de présider les vêpres pontificales.

Le mercredi, 28 avril, Monseigneur était reçu en audience spéciale auprès de Sa Sainteté Pie X. Il eut la joie de converser seul d'abord avec le Saint-Père, à qui il remit, au nom de Mgr l'archevêque, l'offrande annuelle du Denier de Saint-Pierre (55,000 francs) du diocèse de Montréal. Puis, quelques prêtres canadiens qui l'accompagnaient furent admis auprès du pape. C'étaient d'abord son compagnon de voyage, M. l'abbé Geoffrion, puis MM. Curotte, Neveu, Papineau, le Père Galtier et deux laïques, MM. D. Leclerc, ancien zouave, de Sainte-Thérèse, et A. Labelle, jeune architecte, de Montréal. Pour tous et pour chacun, Pie X, à son ordinaire, eut un bon mot, une parole venue du cœur. A l'ancien zouave, qui lui montrait son « *livret du régiment* », le Saint-Père demanda s'il avait été blessé. « Non Saint-Père, répondit M. Leclerc, mais j'ai été fait prisonnier à Civitta Vecchia ». « Prisonnier, prisonnier... » Murmura le pape en levant les yeux au ciel. Et tout le monde comprit l'allusion que le vénéré pontife faisait à sa propre situation. Au jeune architecte il recommanda avec un bon sourire de construire ses églises avec des vues de

foi : « Bâtissez pour monde ! »

Après l'audience, M. conduits, par M. l'abbé Eminence le cardinal beaucoup d'affabilité p toujours des Canadien

A la mi-mai, Monsei che, 16 mai, à la dé l'honneur de Jeanne célèbre prédicateur d aujourd'hui le chanoir

Le dimanche, 23 ma pour la messe et pour Paris. A vêpres, M. l'a Dame de Montréal, fort aimables la présen fit l'éloge de la foi ca où l'on voit tant d' regret de n'avoir pa Montréal tout près de acclament la bienheu

Le mardi, 25 mai, l les Dames du Sacré-C la béatification de la religieuses assistaien nelle dans leur chape cher pays dont elle gloires, elles devaie dix minutes aux b disait qu'il trouva da dire et qui firent cou